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Hauptausschuss Erfurt, 18.03.2025 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Hauptausschusses am 21.01.2025 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 225, Ratssitzungssaal, 

Fischmarkt 1, 99084 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

17:13 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Horn 

Schriftführer/in: xxxx xxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Dringliche Angelegenheiten  

   

 4. Genehmigung der Niederschrift  

   

 4.1. Genehmigung der Niederschrift aus der öffentlichen Sit-

zung vom 17.09.2024 

1673/24 

   

 4.2. Genehmigung der Niederschrift aus der öffentlichen Sit-

zung vom 22.10.2024 

1933/24 

   

 5. Behandlung von Anfragen  
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 5.1. Fertigstellung Personalentwicklungskonzept 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt, Frau Rötsch 

hinzugezogen: 

Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

2087/24 

   

 5.2. Umsetzung von Stadtratsbeschlüssen: Wo bleibt die Per-

sonalkampagne Ausländerbehörde? 

Fragesteller: Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Herr 

Robeck 

hinzugezogen: 

Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

2165/24 

   

 5.3. Umsetzung von Stadtratsbeschlüssen: Wann kommt die 

AD-Stelle? 

Fragesteller: Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Herr 

Robeck 

hinzugezogen: 

Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

2166/24 

   

 5.4. Thüringer Nachhaltigkeitscheck   

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt, Herr Straube 

hinzugezogen: 

Komm. Leiterin des Dezernates Sicherheit, Umwelt und 

Sport 

2225/24 

   

 5.5. Konzepterarbeitung: Kommt ein “Amt für Migration” für 

die Landeshauptstadt? 

Fragesteller: Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Herr 

Robeck 

hinzugezogen: 

Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, 

Jugend und Gesundheit 

2226/24 

   

 6. Vorberatung von Entscheidungsvorlagen des Stadtrates  

   

 6.1. Wahl des/der Bürgermeisters/Bürgermeisterin und 

des/der ersten hauptamtlichen Beigeordneten für den 

Schwerpunkt Sicherheit 

BE: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

2496/24 

   

 6.2. Wahl des/der hauptamtlichen Beigeordneten für den 

Schwerpunkt Soziales 

BE: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

2497/24 
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 6.3. Wahl des/der hauptamtlichen Beigeordneten für den 

Schwerpunkt Stadtentwicklung 

BE: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

2498/24 

   

 6.4. Berufung des Wahlleiters und stellvertretenden Wahllei-

ters der Landeshauptstadt Erfurt für die Ortsteilbürger-

meisterwahl 2025 

BE: Beigeordneter für Finanzen, Wirtschaft und Digitali-

sierung 

2535/24 

   

 7. Informationen  

   

 7.1. Mündliche Informationen  

   

 7.2. Sonstige Informationen  

   

 

 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Oberbürgermeister, Herr Horn, eröffnete die öffentliche Sitzung des Hauptausschusses. 

Er stellte die form- und fristgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn 

der Sitzung waren elf stimmberechtigte Ausschussmitglieder anwesend. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Mit Schreiben vom 20.01.2025 wurde von der Fraktion Mehrwertstadt die Zurückziehung 

der Drucksache 2225/24, Tagesordnungspunkt 5.4., von der Tagesordnung mitgeteilt. 

 

Weitere Änderungswünsche stellte der Oberbürgermeister nicht fest und bat um die Ab-

stimmung der geänderten Tagesordnung: 

bestätigt Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0. 

 

 

 3. Dringliche Angelegenheiten  

   

Dringliche Angelegenheiten lagen nicht vor. 
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 4. Genehmigung der Niederschrift  

   

 

 4.1. Genehmigung der Niederschrift aus der öffentlichen Sit-

zung vom 17.09.2024 

1673/24 

   

genehmigt Ja 10  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

 4.2. Genehmigung der Niederschrift aus der öffentlichen Sit-

zung vom 22.10.2024 

1933/24 

   

genehmigt Ja 10  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

 5. Behandlung von Anfragen  

   

 

 5.1. Fertigstellung Personalentwicklungskonzept 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt, Frau Rötsch 

hinzugezogen: 

Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

2087/24 

   

Auf die Verständnisfrage von Frau Rötsch, Fraktion Mehrwertstadt, ging der Oberbürger-

meister, Herr Horn, ein und verwies auch auf den weiteren Diskussionsbedarf im Jahr 2025. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.2. Umsetzung von Stadtratsbeschlüssen: Wo bleibt die Per-

sonalkampagne Ausländerbehörde? 

Fragesteller: Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Herr 

Robeck 

hinzugezogen: 

Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

2165/24 

   

Der Oberbürgermeister, Herr Horn, rief zur Beratung des Tagesordnungspunktes auf. 

 

Frau Wahl, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, stellte nachfolgende Nachfragen: 

Wie hoch ist die konkrete Anzahl des nach Beginn der Kampagne eingestellten Personals in 

der Ausländerbehörde? Wurden die bereitgesellten finanziellen Mittel ausgereizt? Kann 

das Ziel der Kampagne näher definiert werden? 

 

Der Oberbürgermeister richtete wiederholt allgemeine Worte an die Stadtratsmitglieder. 

Zahlreiche Anfragen der Stadtratsmitglieder werden in Unzuständigkeit des Stadtrates 
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(laufende Angelegenheiten, Organisation der Verwaltung, übertragener Wirkungskreis) in 

die Ausschüsse zur Beratung verwiesen. Die Verweisungen sollten auf ein Minimum be-

grenzt werden, wenn schon eine Antwort in Unzuständigkeit erfolgt. Etwaige Nachfragen 

müssen nicht beantwortet werden. Deshalb bat er, von Nachfragen abzusehen. Weitere 

Fragen könnten im Rahmen der Anfragen nach § 9 Abs. 2 der Geschäftsordnung für den 

Stadtrat der Landeshauptstadt Erfurt und seiner Ausschüsse gestellt werden. Ungeachtet 

dessen versprach der Oberbürgermeister die Antwort im Rahmen der heutigen Nieder-

schrift nachzureichen 1 und bat das zukünftig zu belassen. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.3. Umsetzung von Stadtratsbeschlüssen: Wann kommt die 

AD-Stelle? 

Fragesteller: Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Herr 

Robeck 

hinzugezogen: 

Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

2166/24 

   

Frau Wahl, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, übermittelte im Namen des Fragestellers, 

Herrn Robeck, den Dank für die Beantwortung seiner Anfragen aus. Bezugnehmend auf die 

Beantwortung der Frage 3 erkundigte sie sich, ob Trägergespräche stattgefunden haben. 

 

Der Oberbürgermeister, Herr Horn, verwies auf die vorliegende Beantwortung und ver-

sprach eine schriftliche Beantwortung der Niederschrift zu folgender Frage beizufügen: 

                                                             
1 Redaktionelle Anmerkung: 

Nachfolgende Beantwortung erging an die Fraktionsgeschäftsstellen am 30.01.2025 per Mail:  

"in der letzten Sitzung des Hauptausschusses wurde die obige Anfrage behandelt. Die Nachfragen 

werden wie folgt beantwortet: 

 

 Wie hoch ist die konkrete Anzahl des nach Beginn der Kampagne eingestellten Personals in 

der ABH[Frage wurde noch einmal gestellt, obwohl die m. E. ja bereits beantwortet wurde; 

vielleicht gibt es zum Stichtag gestern einen aktuelle Zahl]? 

- Seit Beginn der Kampagne konnten mehr als 21 Planstellen besetzt werden (Stand 

29.01.2025).  

 

 Wurden die bereitgestellten finanziellen Mittel ausgereizt? 

- Die Mittel wurden voll ausgereizt. Der Auftrag wurde initialisiert und befindet sich in der 

Abarbeitung. 

 

 Kann das Ziel der Kampagne näher definiert werden? 

- Das Ziel wurde in der DS 2165/24 beschrieben und wird auch so umgesetzt." 
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Wurden zur Umsetzung des Beschlusses 02 (Beschluss zur Drucksache 1821/23) bereits 

Gespräche mit der migrantischen Community in Bezug auf eine unabhängige Antidiskri-

minierungsberatung geführt?2 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.4. Thüringer Nachhaltigkeitscheck   

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt, Herr Straube 

hinzugezogen: 

Komm. Leiterin des Dezernates Sicherheit, Umwelt und 

Sport 

2225/24 

   

siehe Tagesordnungspunkt 2., Änderungen zur Tagesordnung 

 

 

zurückgezogen  

 

 

 5.5. Konzepterarbeitung: Kommt ein “Amt für Migration” für 

die Landeshauptstadt? 

Fragesteller: Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Herr 

Robeck 

hinzugezogen: 

Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, 

Jugend und Gesundheit 

2226/24 

   

Auf die Fragen von Frau Wahl, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, zur Anzahl der ämter-

übergreifenden damit befassten Personenanzahl und das Ergebnis des intensiven Austau-

sches ging der Dezernatsreferent für Soziales, Bildung, Jugend und Gesundheit ein. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

                                                             
2 Redaktionelle Anmerkung: 

"…zur Sofortmaßnahme Antidiskriminierungsstelle des  Beschlusspunkt 03 der DS 1821/23 fanden 

in den vergangenen Monaten zahlreiche Gespräche zur Bedarfsermittlung statt. 

Zum einen gab es ein Gespräch des Beauftragten für Migration und Integration mit der Geschäfts-

führerin des Dachverbandes der Migrantenorganisationen in Thüringen, Migranetz, statt  

und zum anderen wurde die Thematik auch beim halbjährlichen Treffen der Migrantenorganisatio-

nen im Herbst 2024 besprochen. Aus Sicht von Migranetz als auch der städtischen Migrantenorgani-

sationen 

ist eine Umsetzung der Sofortmaßnahme Antidiskriminierungsstelle des BP 03 der oben genannten 

Drucksache durchaus sinnvoll, da der Bedarf als hoch eingeschätzt wird." 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 21.01.2025 Seite 7 von 8 
 

 6. Vorberatung von Entscheidungsvorlagen des Stadtrates  

   

 

 6.1. Wahl des/der Bürgermeisters/Bürgermeisterin und 

des/der ersten hauptamtlichen Beigeordneten für den 

Schwerpunkt Sicherheit 

BE: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

2496/24 

   

Mit Schreiben vom 16.01.2025 und 21.01.2025 lagen vom Oberbürgermeister und den 

Fraktionen CDU und SPD & PIRATEN Wahlvorschläge vor. 

 

Der Abteilungsleiter Dezernatskoordinierung/ Sitzungsdienst schlug im Auftrag des Ober-

bürgermeisters vor, zu den Tagesordnungspunkten 6.1. bis 6.3., kein Votum des Hauptaus-

schusses abzufordern. Das Verfahren wird im Rahmen der Vorbereitung der Stadtratssit-

zung im nicht öffentlichen Teil des Hauptausschusses besprochen. 

 

Dagegen erhob sich kein Widerspruch. 

 

 

kein Votum  

 

 

 6.2. Wahl des/der hauptamtlichen Beigeordneten für den 

Schwerpunkt Soziales 

BE: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

2497/24 

   

Mit Schreiben vom 16.01.2025 und 21.01.2025 lagen vom Oberbürgermeister und den 

Fraktionen Die Linke und SPD & PIRATEN Wahlvorschläge vor. 

 

siehe Tagesordnungspunkt 6.1. 

 

 

kein Votum  

 

 

 6.3. Wahl des/der hauptamtlichen Beigeordneten für den 

Schwerpunkt Stadtentwicklung 

BE: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

2498/24 

   

Mit Schreiben vom 16.01.2025, 18.01.2025 und 21.01.2025 lagen vom Oberbürgermeister 

und den Fraktionen CDU, SPD & PIRATEN und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Wahlvorschläge 

vor. 

 

siehe Tagesordnungspunkt 6.1. 

 

kein Votum  
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 6.4. Berufung des Wahlleiters und stellvertretenden Wahllei-

ters der Landeshauptstadt Erfurt für die Ortsteilbürger-

meisterwahl 2025 

BE: Beigeordneter für Finanzen, Wirtschaft und Digitali-

sierung 

2535/24 

   

Der Oberbürgermeister, Herr Horn, rief den Tagesordnungspunkt zur Beratung auf und 

stellte keine Wortmeldungen fest. Er bat um das Votum des Hauptausschusses. 

 

bestätigt Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 7. Informationen  

   

 

 7.1. Mündliche Informationen  

   

Mündliche Informationen nach § 13 der Geschäftsordnung für den Stadtrat der Landes-

hauptstadt Erfurt und seiner Ausschüsse lagen nicht vor. 

 

 

 7.2. Sonstige Informationen  

   

Herr Schade, Fraktion SPD & PIRATEN, hinterfragte die fehlenden Beantwortungen der An-

fragen der Fraktion einschließlich der fehlenden Zwischenantworten von den zuständigen 

Beigeordneten. 

 

Der Oberbürgermeister, Herr Horn, versprach eine Klärung. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. A. Horn gez. xxxxx 

Oberbürgermeister Schriftführer/in 
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